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. HOY SE COLOCA LA
PRIMERA PlmRA DEL

PARQUE EMPRESARIAL
DE CIUDAD REAL, EL

PRIMERO EXISTENTE EN
CASTILLA-LA MANCHA
(páginas 12 y 13)

•

La región
ampliará la
red de gas
natural

La firma de un importante
convenio entre la Junta de ,
Comunidades y el Grupo Gas
Natural hará posible completar
la red de gasificación de
Castilla-La Mancha y llevar esta
fuente energética a las
principales localidades y núcleos
industriales de la región. El
acuerdo permitirá disponer de
gas natural a más de la mitad de
los castellano-manchegos,
alrededor de 850.000personas, en
los próximos años, con una
inversión de 15.000millones por
parte del grupo promotor.
(Información y editorial en
páginas interiores)
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PIENSAlO BIEN: -
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EXACTAMENTE TRES SEGUNDOS.
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trabajando con el tercer mundo
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------------.."...---Opinión---------.."...------
~--''Iiibunaeconómica--~

ENERGíA DE FUTURO
EN una Comunidad de las características de Casti-

lla-La Mancha, con 80.000kilómetros y la menor
densidad de pohlación del país, la construcción de In-
fraestructuras de todo tipo, y especialmente las que
afectan más directamente a la actividad económica,
suponen una condición imprescindible para el desa-
rrollo y el crecimiento. El Paelo Industrial para Casti-
lla-La Mancha 1996-1999habla expresamente de las
infraestructuras para el desarrollo regional.
Entre estas infra-

estructuras se sitúa
de forma destacada
la red gasista, que
permita extender al
máximo el suminis-
tro de gas natural;
una fuente de
energía claramente
al alza en los ülti-
mos años por un'
bajo efecto contamí-
nante, alto poder
energético y regula-
ridad en el sumínís-
tro. En este último
aspecto figura la re-
ciente inauguración
del llamado gaso-
ducto del Magreb,
una gran obra que
enlaza Argelia con la red nacional de gasoductos,
cuyo eje principal atraviesa nuestra región.
.En este marco general, la Junta de Comunidades

de Castilla-La Mancha y el grupo Gas Natural firma-
ron el pasado mes de noviembre el Protocolo de Gasí-
ficación de Castilla-La Mancha, un ambicioso
acuerdo que a su término permitirá que el gas natu-
ral llegue al 55 por ciento de los castellano-manche-
gos, Entre las ventajas del gas natural figura que se
. trata de la fuente de energía menos contaminante en-
tre todos los combustibles fósiles. .
El mencionado Protocolo de Gasificación recoge ae-

tuaciones de esencial importancia como la gasifica-
ción de Talavera de la Reina, con una inversión de la
Comunidad de 1.134millones, o los proyectos de acer-
car el gas natural a los corredores Ocaña-Tarancón,
Daímíel-villarrobledo y Almansa-Albacete; a la in-
dustria y población de Mora, además de la construc-
ción de una planta de gas natural licuado en Cuenca.
Obras y equipamientos que se sumarán a otras ac-

tuaciones realizadas recientemente o en marcha en
estos momentos donde la Consejería de Industria ha .
invertido en los últimos años más de 800 millones de
pesetas, como el suministro a Toledo ciudad y su polí-
gono industrial, a la comarca de Los Yébenes o, un
caso de especial relevancia, la puesta a disposición de
las empresas de cerámica Industrial de La Sagra tole-
dana de gas natural, que ha contribuido a potenciar
la capacidad de competir de este sector. Como conse-
cuencia, el gas natural es ya una energía disponible
en Castilla-La Mancha para usos industriales, domés-
ticos y comerciales en 21 municipios de la región y a
disposición de 420.000castellano-manchegos.
En diversos aspectos relacionados con la energía,

Castilla-La Mancha está siendo una región pionera.
En este contexto se sitúa el compromiso de la Junta
de Comunidades y su esfuerzo inversor a través de la
Consejería de Industria y Trabajo por extender la in-
fraestructura gasista y acercar el gas natural a los
principales núcleos industriales y de población de
Castilla-La Mancha, una apuesta por una energía de
futuro que constribuirá al desarrollo económico de la
,Comunidad y sus empresas.

José Fernando SÁNCHEZ BÓDALO .
Director General de Desaffl'/fo Industrial

INFRAESTRUCTURA. DE PRIVILEGIO
NUESTRA Comunidad sigue

siendo deficitaria aún en
muchas facetas de la actividad
económica y empresarial, pero
en cambio posee un potencial que
en otros muchos aspectos es uno
de sus principales pilares: su es-
tratégica situación geográfica.
Esta circunstancia ha permitido
.en los últimos años principal-
.mente la mejora de la infraes-
tructura de carreteras, uno de.
los ejes básicos en toda actividad
económica. En este sentido, y a
pesar de que aún sigue siendo
necesaria la mejora en la verte-
bración de la red interior de ca-
rreteras, las principales vías na-
cionales que parten desde la capi-
tal madrileña hacia las regiones
más alejadas atraviesen el terri-
torio castellano-manchego con-
virtiéndolo en este sentido en lu-
gar adecuado para la instalación
de empresas.
Algo similar ha ocurrido con

la construcción de la red gasista.
Castilla-La. Mancha es atrave-
.sada de norte a' sur por el eje
principal del gasoducto del Ma-
greb, por lo que desde hace unos
años la región se convirtió en
una de las pioneras en la distri-
bución de una de las energías de
más futuro en nuestro país, por
circunstancias tan decisivas
como su gran capacidad energé-
tica y su bajo efecto contami-
nante.
, Hasta ahora, y aprovechando
el paso del gasoducto principal,
han sido zonas determinadas de
las provincias de Toledo Y'Ciu-

dad Real las primeras en poder
. disponer de gas natural, -Io que
ha contribuido a modernizar aún
más- comarcas· industriales de
primera fila nacional como la de'
Puertollano o La Sagra toledana.
Por fortuna, y a la vista de las

grandes posibilidades' que ofrece
el gas en todos los ámbitos, tanto
domésticos como comerciales e
industriales, la- red gasista no se
ha quedado sólo en 10realizado y ,
en lo que está en ejecución, que
ya es importante como lo de-
muestra que se haya hecho una
inversión de 22.000 millones de
pesetas, El impulso definitivo a
esta alternativa energética se ha
dado con la reciente firma de un
nuevo convenio entre la -Junta de
Comunidades y el grupo Gas Na-
tural para completar la red, que
se 'extenderá al resto de provin-
cias y las principales ciudades de
la región. Al final, más de la mi-
tad de los caatellano-manchegos
podrán disfrutar de una infraes-
tructura de privilegio.
Desde la firma de dicho conve-

nio, los máximos responsables
no han cesado de asegurar que
«ain gas natural no hay futuro».
Es muy posibie que en muchos·
aspectos el progreso económico
pase por la extensión de la infra-
estructura gasista, ya que es un
atractivo más para nuevas em-
presas, 'pero ahora falta que esas
expectativas vayan acompañadas
por otras medidas que completen
el marco adecuado para empezar
a abandonar los últimos puestos
del ranking económíco.

------ Nombrespropios------

. Eladio CejudoClemente Morales
El delegado del oo-

bierno, Carlos Moro, ha
remitido un escrito al
presidente de la Federa-
ción Empresarial Tole-
dana en el que le comu-
nica que ha impartid"
instrucciones a la Jefa-
tura Superior de Policia
para que se íntensiñ-
quen las medidas de ví-
gilancía y protección en
el polígono industrial de
Toledo. El presidente de
la Asociación de Empre-
sarios de esta zona de
Toledo, Clemente Mora- .
les, había solicitado ma-
yor presencia policial
ante los robos que
habían sufrido en las úl-
timas semanas alguna
de las empresas sítua-
das en esta zona. Tanto
la Asociación como Fe-
deto han mostrado su
satisfacción por las me-
didas tomadas.

La Asociación Provin-
cial de Empresarios de
Joyería, Platería, Relo-
jería y Similares de Ciu-
dad Real eligió hace breo
ves fechas a la nueva
junta directiva. Eladio
Cejudo Cárdenas es el
nuevo presidente de la
Asociación. en sustitu-
ción de Antonio Serrano
Simarro. Como vicepre-
sidente fue elegido
Ramón Bolaños. Entre
los problemas a los que
se debe enfrentar el
nuevo responsable de
esta asociación está la
competencia desleal e
intrusismo profesional
que sufre el colectivo.
También la Asociación
apuesta por la revisión
de la normativa, con el
objetivo de independi-
zarse de otros sectores,
dada la especial ídíosín-
crasia de este sector.

Pedro Parreño
Representantes de

ocho cooperativas de
producción de compost
y comercialización de
champiñón; todas ellas
integradas en la Unión
de Cooperativas Agra-
rias de Castilla-La Man-
cha (Ucaman), eligieron
el pasado fin de semana
en Quintanar del Rey
(Cuenca) a Pedro Pa-
rreño Jiménez, presí-
_dente de la cooperativa
«Champinter», de Villa-
malea (Albacete), como
portavoz de este sector
cooperativo regional.
Por su parte, José Cuar-
tero Oñate, presidente
de la cooperativa de se-
gundo grado «Coocha-
man», radicada en la ci-
tada localidad con-
quense, resultó elegido
viceportavoz de la comi-
sión sectorial. creada en
el mes de diciembre.
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Castilla-La Mancha,' a. todo' gas

C
ASTILLA-LA MANCHA también se apunta al gas castellano-manchegos, alrededor de 850.000 personas,
natural. La Junta de Comunidades ha firmado en los pr6ximos años, con una inversi6n de 15.000
recientemente un importante convenio con el millones por parte del grupo promotor, queelevarra así a'

Grupo Gas Natural con el objetivo dI! completar la red 42.000 millones el total de sus inversiones en Castilla-La
de gasificaci6n de la Comunidad aut6noma y llevar esta Mancha. El primer gran paso es ía extensi6n del
fuente energética a las principales localidades y núcleos gasoducto a Talavera de la Reina. El proyecto, de gran
industriales de la regi6n. El acuerdo permitirá disponer envergadura, supondrá un notable impulso social y

de gas natural a más de la mitad de los econ6mico para el conjunto de la Comunidad aut6noma.

Talavera. Eusebio Cedena
El convenio para la extensión

de la red gasista de Castilla-La
Mancha fue firmado el pasado 26
, de noviembre en Talavera de la
Reina por el presidente de la .
Jnnta de Comunidades, José
Bono, y el presidente del Grupo
Gas Natural, Pedro Durán, en un
acto protocolario que tuvo gran
repercusión y al que asistieron
varias decenas de personas. El
acuerdo supondrá el desarrollo
en los próximos años de un ambí-
cioso plan de gasificación de Cas-
tilla-La Mancha mediante la amo
pliación de la red actual y el su-
ministro de gas natural a las
principales localidades y núcleos
industriales de la región que to-
davía no disponen de esta fuente
energética, alrededor de 430.000
nuevos beneficiarios.
Según este convenio, al finali- :il

zar este proceso de ampliación de :E
la red disfrutarán de gas natural ~
más de la mitad de los castellano- o;
manchegos. cerca de 850.000per- ~
sonas, con una inversión de
15.000 millones por parte del
Grupo Gas Natural, que elevarla
así a los 42.000 millones el total
de sus inversiones en Castilla-La
Mancha. El proyecto, de gran en-
vergadura, supondrá un notable
impulso social y económico para
el conjunto de la comunidad
autónoma, y favorecerá, además,
la instalación de nuevas empre-
sas en la zonas y polígonos índus-
triales de la región, ya que, como
resaltó en la firma del convenio
el propio José Bono «el desarrollo
industrial pasa por la extensión
de la infraestructura gasista, sin .
gas natnral no bay futuro", y citó
como ejemplos la relevancia que
ello ha tenido en el progreso de
zonas como Puertollano, en Ciu-
dad Real, o La Sagra, en la pro-
vincia de Toledo.
En los términos del acuerdo se

especifica que el Grupo Gas Na-
tural se- compromete a elaborar
, en un periodo máximo de cuatro
meses el programa de actuacio-
nes a poner en marcha a 10 largo
de los próximos años, así como
las inversiones y plazos en que
los proyectos se irán desarro-
llando. En este sentido, y según
ha avanzado el presidente de este
grupo promotor. Pedro Durán,
los proyectos de ampliación de
esta infraestructura se centrarán
en tres ejes fundamentales de de-

,..
\

El 26 de noviembre se firmó en Talavera el convenio para la extensión de la red gasista de la región

sarrollo, en torno a las localida-
des de Daimiel-Villarrobledo, el
corredor Ocaña-Tarancón y el
trazado Almansa-Albacete.
además de la instalación de una
planta de gas natnral licuado
para suministrar a la ciudad de
Cuenca.

El primer paso, Talavera
El primer gran paso de esta

ampliación será la construcción
de la infraestructura gasista en
Talavera de la Reina, un pro-
yecto mediante el cual se conec-
tará a la Cindad de la Cerámica
con el gasoducto de Castilla-La
Mancha y que queda fuera del
convenio citado anteriormente al
tratarse de una iniciativa ínme-
diata que empezará a desarro-
llarse en las próximas semanas,
con una inversión de 1.630millo-
nes, de los cuales la Junta de Co-

munidades aporta 1.134. Para la
puesta en marcha de estas obras,
la Administración regional y el
Grupo Gas Natural han firmado
un convenio específico para desa·
rrollar las obras en un plazo de 24
meses, unas obras que consis-
tirán en la construcción de un ra-
mal desde la estación de Aceca
que llega hasta Talavera de la
Reina pasando por las localida-
des de Olías del Rey y Torrijos y
con extensiones a La Puebla de"
Montalbán y Santa Olalla.
Además, también con carácter

previo al desarrollo del convenio
. en base a los tres ejes ya citados,
está previsto realizar otro ramal
que conecte el gasoducto con la
zona industrial de Mora de To-
ledo y que se prolongue hasta la
población para suministrar tamo
bién a los vecinos, un proyecto
de 274 millones, de los que la

El Grupo Gas Natural se
compromete a elaborar en un

periodo máximo de cuatro meses el
programa de actuaciones a poner en
marcha a lo largo de los próximos
años, así como las inversiones

Junta de Comunidades aporte 22.
La puesta en marcha de estos.
,proyectos en Talavera y Mora de
Toledo permitirá disponer de gas
natural a un total de 99.000perso-
nas más en ambas comarcas, )0
que supondrá a finales de 1998un
totalde 550.000beneficiarios del
, gas natural en el conjunto de la
comunidad autónoma, a la es-
pera de completar la red en los
términos citados anteriormente.
En la actualidad, el gasoducto

de Castilla-La Mancba que pasa
por Püertollano, Cindad Real y
. Toledo se prolonga mediante un
ramal hasta Guadalajara, y el su- .
-ministro cuenta, además, con
una planta de gas natural Ii-
cuado en la ciudad de Albacete,
que no cuenta con abasteci-
miento directo a través de la red
de gasoductos, de tal modo que
en estos momentos existen un to-
tal de 21municipios de estas cua-
tro provincias que cuentan con
esta fuente energética. El gas na- _

;_tural está a disposición en estos
momentos de 420.000 beneficia-
,rios en la comunidad autónoma,
lo que constituye cerca del 25por
ciento de la población total, por-
centaje que se elevará notable-
mente en sólo dos años al finali-
zar los proyectos de Talavera y
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.Al finalizar el
proceso de

ampliación de la
red disfrutarán
de gas natural

más de la mitad
de los

castellano-
manchegos,

unas 850.000
personas

-
•

Mora de Toledo.
La inversión que el Grupo Gas

Natural lleva realizada hasta el
momento en Castilla-La Mancha
asciende a 22.400millones de pe-
setas y tiene, además, otros 5.000
millones en curso en este mo-
mento (incluidos los dos provee- .
tos ya mencionados de Talavera '
y Mora), con más de 27.000clien-
tes a los que suministra más de
5.300 millones de terminas al
año. Dentro de la infraestructura
realizada en la región, este grupo
promotor ha construido 209 kiló-
metros de gasoducto de trans-
porte-y otros 250 kilómetros de
redes de distribución. en algunos
casos, como en la zona de La Sao
gra o en los proyectos actual-

. mente en marcha de la ciudad de
Toledo y su polígono industrial,
y las zonas de Mocejón y Los Yé-
benes, con la colaboración
económica de la Junta de Comu-
nidades. Otros proyectos en mar-
cha en estos momentos son la
red de distribución de la locali-
dad de Almansa a partir de una
planta de gas natural licuado, y
la red de Caudete, a partir del ra-
mal que conecta las localidades
de Villena y Caudete, casos todos

El gas natural es la fuente de energía más limpia y ecológica, es decir, menos contaminante

ellos en los que se atenderá el su-
ministro doméstico, comercial e
industria!.

Comisión de seguimiento
Para el desarrollo de las nue-

vas infraestructuras, la Adminis-
tración regional y el Grupo Gas
Natural constituirán una comi-
sión mixta de seguimiento que se
encargará de dirigir los provee-
tos '3 desarrollar, tratando,
según queda estahlecido, de que
las aportaciones económicas de
la Junta de Comunidades sean
mínimas, y siempre en aquellos

proyectos que. como el caso de
Talavera, se estime que la renta-
bilidad no existe y es necesario
disponer dinero público al efecto.
El Grupo Gas Natural llevará a

cabo estas actuaciones a través
de sus representantes en la co-
munidad autónoma, que son la
compañía Gas Castilla-La Man-
cha y Enagás. Gas Castilla-La
Mancha, que preside Carlos To-
rraIba, se constituyó en 1989
para el desarrollo de la infraes-
tructura gasista en la región, y
está participada en un 95 por
ciento por Gas Natural y en un 5

por ciento por la propia Junta de
Comunidades. Su principal acti-
vidad es la distribución de gas.
Durante el año 1995, esta em-
presa vendió cerca de 140 millo-
nes de terminas de gas natural y
obtuvo una facturación de más
de mil millones de pesetas.
Los acuerdos alcanzados entre

la Administración regional y
este grupo industrial supondrá
un paso importantísimo para la
extensión de la red de gasííica-
ción regional y para el desarro-
llo económico y social del con-
junto de la comunidad autó-

«Una fuente de energía
limpia y eeelégíea»

,
el rendimiento puede aumentar
hasta un 90 por ciento. En este
sentido, el gas natural. según se
puso de manifiesto en el acto de
la firma de este importante con-
venio, se perfila como la única
fuente de energía disponible que
puede compatibilizar el crecí-
miento económico sostenido con
la preservación del medio am-
biente, y ello es debido a su alta
eficiencia energética y «a su mí-
nimo impacto ambiental. así
como por la existencia de reser-
vas que garantizan su abastecí-
miento durante más de 60 años».
Como se sabe, el suministro de

gas natural a la Comunidad de
Castilla-La Manchase realiza a
través del gasoducto Huelva-Cór-
doba-Madrid-Cantabria, nna in-
fraestructura que atraviesa la re-
gión a lo largo de su recorrido y
constituye el eje central de la red
de gasoductos propiedad de este
grupo.

Talavera. E. Cedena
La firma del convenio de am-

pliación de la red gasista de Cas-
tilla-La Mancha fue un acto feliz
tanto para el presidente de la
Junta de Comunidades, José
Bono. como para el presidente
del Grupo Gas Natural, Pedro
Durán. Ambos destacaron la Im-
portancia del acuerdo alcanzado
para el futuro de esta comunidad
autónoma, y el propio Pedro
Durán llegó a decir que «éste es
un gran día para esta región», ga-
rantizando, además, que el pro-
yecto de extensión de la red, de
gasificación regional «se llevará
a cabo de forma realmente modé- '
líca».
En este sentido, tanto Bono

como Durán no olvidaron desta-
car las virtudes del gas natural,
la fuente de energía más limpia y
ecológica, es decir, menos conta-.
minante de todos los combustí-
bIes fósiles. La más segura,

además. Según un dossier facili-
tado a los medios de comunica-
ción por la Administración regio-
nal, su combustión no produce
cenizas ni partículas sólidas, y
origina dos veces menos óxidos
de nitrógeno que el fuelóleo pe-
sado y 2,5 veces menos que el
carbón. Emite menos dióxido de
azufre que el gasóleo, de 70 a
1.500veces menos que el carbón,
y 2.500veces menos que el fueló-:
leo Industrial.
La compatibilidad del gas na-

tural con el respecto por el medio
ambiente supone para el presi-
dente Bono, según dijo, un ele-
mento añadido para apostar de-
cididamente por esta fuente de

energía como fuente de desarro-
110y de futuro para Castilla-La
Mancha. Por ello, el Grupo Gas
Natural realiza actividades de
promoción y desarrollo de nue-
vas aplicaciones del gas natural
en el hogar, los servicios, la in-
dustria o el transporte, activida-
des que permitan importantes
reducciones, tanto del consumo
como de la emisión de contamí-
nantes.
El gas natural permite tam-

bién aumentar la eficiencia
energética en los procesos de ge-
neración de electricidad y en los-
procesos de cogeneración con
gas (generación simultánea de
calor y electricidad), en los que
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Talavera de la Reina, primera
ampliación en la nueva red

gasista de Castilla-La Mancha

L
A elección de Talavera de la Reina para la firma del

convenio de ampliación de la red gasista de
Castilla-La Mancha el pasado 26 de noviembre no

fue por casualidad. El presidente regional; José Bono,
quiso que el acto tuviera lugar en la ciudad de la

cerámica para dar mayor realce y protagonismo al que
será el primer proyecto de esta nueva infraestructura de
gasificación en la Comunidad autónoma: la extensión de

la red a Talavera, segunda ciudad en número de
habitantes de la región, mediante un ramal del

gasoducto de 83 kilómetros

Talavera. Eusebio Cedena
Este gran proyecto para

Talavera, en el que se invertirán
un total de 1.630 millones de pese- .
tas, de los cuales 1.134 son apor-
tados por la propia Junta de
Comunidades, permitirá a los
talaveranos disponer de esta
fuente de energía a finales de
1998, tanto para uso doméstico y
comercial como para uso indus-
trial mediante un enlace con el
polígono de Torrehierro. Según
los términos del acuerdo firmado
entre la Consejerla de Industria y
Trabajo, cuyo titular es
Alejandro Alonso, y el Grupo Gas
Natural, el ramal permitirá sumí-
nistrar gas natural a una pobla-
ción de 90.000 habitantes y par-
tirá de la estación de Aceca,
pasando por las localidades de
Olías del Rey y Torrijos, con
extensiones a La Puebla de
Montalbán y Santa OlaUa. El pro-
yecto fue aprobado por el
Consejo de Gobierno de la Junta
en su sesión del 16 de octubre de
1996 y está previsto que las obras
comiencen en breve, con un
plazo de ejecución de 24meses.

La elevada' financiación apor-
tada en este caso por la
Administración regional, el 80
por ciento aproximadamente, se
debe, según explicó en su día el
consejero Alejandro Alonso, a la
escasa rentabilidad económica
de esta iniciativa para el Grupo
Gas Natural, de forma que
<<DUDCahubiera sido posible sin
la financiación del Gobierno
regional y su firme voluntad de
llevar a cabo este proyecto», En
el ramal 'I'orríjos-Talavera la
inversión específica asciende a
1.486 millones, Incluyendo un
«anillo perimetra\» en todo el
casco urbano de Talavera y su
extensión a Torrehierro.
La extensión del gasoducto a

Talavera permite a esta ciudad
integrarse en la infraestructura
gasista nacional, de modo que la
realización de este proyecto,
unido a la extensión que también

se pretende ejecutar en la zona
industrial de Mora de Toledo, ele-
vará a 27.500 millones de pesetas
las Inversiones del Grupo Gas
Natural en Castilla-La Mancha y
permitirá que 550.000 habitantes
de esta Comunidad dispongan de
gas natural dentro de dos años.
El objetivo, como queda reflejado
a 10 largo de este reportaje, es lle-
gar a suministrar el gas natural a
las principales localidades y
núcleos industriales y alcanzar
en Castilla-La Mancha a una
población de 850.000 habitantes,
el 55 por ciento de los existentes
en la región. Al final del ciclo, el
Grnpo Gas Natural prevé haber
invertido un total de 42.000 millo-
nes de pesetas.
Con este proyecto para

Talavera, se cumple uno de los
anhelos de la sociedad. talavera-
na desde hace muchos años, un
esfuerzo del que el presidente
castellano-manchego dijo sentir-
se orgulloso, a pesar de la fuerte
aportación económica que tendrá
que realizar la Consejería de

La red de gas permitirá, según Alonso, un mayor desarrollo Industrial

Industria y Trabajo en la íniciatí-
va. En este sentido, el dirigente
regional manifestó que en este
caso «se trata fundamentalmente
de obtener rentabilidad social y
territorial, y esa es evidente que
la hay», al tiempo que manifestó
que «nuestra apuesta es una
apuesta de futuro para
Talavera», Bono incidió también
en la importancia del gas natural
para la creación de empleo y el
crecimiento industrial en toda la
región, apoyando así la tesis del
consejero de Industria, Alejandro
Alonso, cuando afirmó que al
completar la red gasista en
Castilla-La Mancha las pretensio-

«Sin gas no hay futare» .
Talavera. E, C,

«Sin gas natural no hay futu-
ro». Éste fue el mensaje del pre-
sidente castellano-manchego,
José Bono, para resaltar la
importanclá fundamental de
esta fuente de energía en el desa-
rrollo social, económico e lndus-
trial de Castilla-La Mancha, una
Cuente de energía que calificó,
además, como «la más limpia y
ecológica de las que existen en la
actualidad».
Para el presidente, el impulso

y el crecimiento económicos
pasan necesariamente por la
ampliación del gas en la región, y
citó como ejemplos la relevancia
fundamental que esta infraes-
tructura ha tenido en la eco-
nomía de . zonas como
PuertoUano, en Ciudad Real y La

Sagra, en la provincia de Toledo.
una zona esta última que produ-
ce un tipo de cerámica industrial
de gran calidad, de las mejores
del país, y que ha sufrido un creo
cimiento muy grande desde que
se conectó a la red en 1994.

La creación de empleo y el
desarrollo Industrial y comercial
dependerán, por tanto, de la
ampliación de esta red regional
en los próximos años. una
ampliación que está siendo
diseñada por el Grupo Gas
Natural y cuyos principales con-
tenidos deberán ser presentados
por el' grupo a la Junta de
Comunidades en un plazo máxi-
mo de cuatro meses, según el
compromiso adquirido en el con-
-venío firmado entre ambas enti-
dades:

nes del ejecutivo autonómico se
centran en «intentar remover los
obstáculos que impiden el desa-
rrollo industrial en nuestra
comunidad autónoma».
También ha mostrado su satis-

facción por este convenio para
Talavera el alcalde de la ciudad,
Florentino.Carriches, quien con-
sidera que esta inversión de la
Administración regional y el
Grupo Gas Natural es una de las
más importantes que va a recibir
este municípío a lo largo de la
presente legislatura. En el acto
. de la firma del acuerdo,
Carriches instó al presidente
.regional, José Bono, a impulsar
la Instalación de nuevas empre-
sas en el polígono de Torrehierro, .
actualmente semidesértico, y a
apoyar las medidas que viene
adoptando el Ayuntamiento tala-
verano en este sentido. El alcalde
mostró su. esperanza en que la
llegada del gas natural sirva para
crear riqueza y puestos de traba-
jo en toda la comarca talaverana
y que esta zona pueda salvar así
sus dificultades económicas, con
un elevado índice de desempleo y
más de ocho mil parados ínserí-
tos en las oficinas del ¡NEM.
El proyecto de Talavera com-

pleta también la red de gas natu-
ral en la provincia de Toledo, que
se inició en 1993 y permitió a esta
zona sumarse a una corriente
energética de la que disfrutan ya
en la región Guadalajara,
Albacete y Ciudad Real. En
Toledo, destaca la próxima finali-
zación del ramal de suministro a
la capital y al polígono industrial
y barrio de Benquerencia.
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Jeep Grand Cherokee, mezcla de
sofisticación. y probada resistencia

Toledo. D. T.
Con su tapicerla de cuero de

nuevo disefio (opcional) y su
completo equipamiento de serie,
el Jeep Gran Cherokee es a la vez
un turismo de lujo y un potente
todo terreno. La sofisticada sus-
pensión «(Quadra-Coil~).con di-
seño «Multilink» de eje rígido,
hace que su conducción sea tan
suave y cómoda como una ber·
linao Esta suspensión incorpora
muelles helicoidales, barras esta-
bilizadoras. barras de fijación y
amortiguadores a gas. La díreo-
ción asistida es de endureci-
miento progresivo, menos sensi-
ble cuendo se circuia por auto-
pista y más sensible en,
circulación por ciudad o al apar-
car.
El sistema antibloqueo de los

cuatro frenos de disco, íncorpo-
rada de serie, es operativo tanto
con tracción delantera como con
'tracción a las cuatro ruedas y ha
sido disefiado para evitar el blo-
queo de las ruedas en superficies
mojadas o deslizantes. '
El Grand Cherokee está equí-

C
ON los más de cuarenta avances introducidos en
el nuevo Jeep Gran Cherokee, permiten a este

vehfculo desenvolverse perfectamente en la cate-
gorfa de los vehfculos de lujo. El conocido nombre de

Jeep lo mantiene firmemente anclado en la historia de la
resistencia y robustez de sus predecesores. por lo que
los conductores de este modelo podrán sentirse cómo-
dos tanto en la montaña como en una veloz autopista.

parlo con «Quadra Trae», el sís-
. tema de 4 por 4, engranable y
permanente, más avanzado de
Jeep. Con este sistema, el con-
ductor no tiene que realizar
ningún cambio adicional a velo-
cldades normales porque el sís-
tema se ajusta automáticamente
al cambiar las condiciones de
conducción. Un cambio a un ré·
gimen más bajo permite cense-
guir la relación y el par óptimos
para una velocidad reducida.
El modelo Grand Cherokee de

Jeep ofrece la posibilidad de ele-
gir entre dos potentes motores.
Para los que desean disponer de
una potencia elevada, el motor
V8 de 5.2 litros genera 215CV de
potencia a 4.750rpm y 375Nm de

par máximo a 3.050 rpm. Tam-
bién puede elegir el motor de se-
rie de 4.0 litros y seis cilindros.
que sigue siendo uno de los mo-
tores de serie más potentes de su
categoría. Ambos motores se
acoplan a una transmisión
electrónica y automática de cua-:
tro velocidades con «overdrtve».
El motor turbo diesei de 2.5 litros
genera 115CV a 4.000 rpm y 280
Nm de par máximo a 1.800rpm.
Dentro del equipamiento inte-

rior, el Jeep Grand Cherokee Li-
mited introduce asientos de
nuevo diseño y como opción se
pueden incorporar asientos de-
lanteros térmicos con mandos
individualizados. También es
nuevo el Sistema de Memoria.

El Jeep Grand Cherokee permite adaptarse a cualquier lugar

IL...-_B_R_E_V_E_S __ I
oRace. El Real Automóvil Cuib
de España, cuyas nuevas ofici-
nas en Toledo están situadas en
la calle Colombia, presenta para
'este afta algunas novedades,
como la asesoría jurídica para
multas de tráfico. De esta forma,
el Race se compromete a aseso-
rar y defender a sus socios frente
a multas y sanciones de tráfico y
ayuntamientos. Según un COIDn- o

nieado de esta empresa, durante
el afio 95 atendió más de 50.000
consultas específicas de sus sa-

o cías, defendiendo sus intereses.
Además, los socios del Race ob-
tendrán un descuento exclusivo
en todas la marcas y modelos del
mercado y la mejor financiación
si se deciden a comprar un coche
nuevo.
oMatrlculaclones en Ciudad
Real. Según un informe publi- .
cado por el mensual de economía
«Empresa» de Ciudad Real, el
número de matriculaciones efec-
tuadas en la provincia en el ter-
cer trimestre de 1996lue de 2.019
vehículos, de los que 1.428 fue-
ron turismos y el resto camiones
y furgonetas, Según los datos
aportados por la Dirección Gene-
ral de Tráfico; en este tercer tri-
mestre el número de matricula-
ciones fue superior al del resto
del año y también aumentó res-
pecto al mismo periodo del año
1995; así, en el primer trimestre
se realizaron 1.979 matriculacio-
nes, mientras que en el segundo
trimestre la cifra fue de 1.411
vehículos.
oSeal Ibiza Cupra. La empresa
.Seat acaba de comercializar una
pequeña serie del modelo Cupra,
un automóvil con un marcado
cáracter deportivo. Se trata de
un GTI preparado para rodar al
límite con sus ciento cincuenta
caballos de potencia. Sólo se co-,
mercializa con la carrocería de
tres puertas, mucho más com-
pacto que la versión de cinco.
En este coche también se ha me-
jorado la amortiguación, los fre-
nos y el cambio, que es más rá-
pido, Además. se ha incluido un
sistema antípatlnaje EDS que
mejora su agarre en situaciones
llmites. El precio es de 2.701.545
pesetas.

SEGURO DE AUTOMOVILES - _ .... - . -- .•
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Agencia Cid Travel S.A.
La agencia Cid Travel S.A. de Puertollano

recibió el pasado mes de diciembre el premio
al desarrollo turístico que concede la Cámara
de Comercio de Ciudad Real. Esta empresa es
una de las más populares y eficientes de la co-
marca y ha sido capaz de pasear el nombre de
la provincia por toda Europa, gracias a su
flota de autobuses. Los dos hermanos que la
regentan, Ceferino y Consolación Mozos Cid
tomaron la decisión en el año 1983de abrir
una agencia de viajes y desde entonces mano
tienen contactos con las grandes agencias,
ofreciendo el mejor servicio turístico en Ciu-
dad Real.

Obras y Revestimientos Asfálticos
El Ministerio de Fomento ha adjudicado el

expediente para el acondicionamiento de tra-
vesías de la antigua N·U (Madrid-Barcelona)
entre los kilómetros 111y 129,concretamente
entre los tramos Algora-Torremocha del
Campo-Sauca. Según fuentes del Gobierno Ci-
vil de Guadalajara, las obras han sido adjudi-
cadas a la empresa «Obras y Revestimientos
Asfálticos, S.A.), por un valor cercano a los 70
millones de pesetas y un plazo de ejecución de
siete meses. Esta zona cuenta con uno de los
puntos negros de la provincia, donde se han
producido varios accidentes mortales.

Cine Cervantes
El cine Cervantes de Albacete ha cerrado

definitivamente sus puertas después de per-
manecer abierto 23 años desde su inaugura-
ción el 30de noviembre de 1973,y en los próxi-
mas meses será derribado para levantar en su
local un supermercado o destinar el solar a la
construcción "inmobiliaria. Según la empresa
Salcillo, que en la actualidad mantenía el edi-
ficio en régimen de arrendamiento, la respon-
sabilidad del cine «al cumplirse el dia 31 de dí-
ciembre el contrato de alquiler, se ha decidido
no renovarlo ya que en la actualidad dispone-
mos de otras diez salas propias para provee-
clones». Salcillo, una empresa cinematográ-
fica con arraigo en la capital de Albacete y que
el pasado mes celebró su undécimo aníversa-
rio en la ciudad, controla otras tres grandes
salas de cine que son de su propiedad, asl
como el complejo de multicines «Albacenter»,

Alta.iJ'.Quebecor
En 1991,Industria Gráfica Altair comenzó

su andadura en el mercado gráfico consti-
tuyéndose en un moderno centro de servicios
gráficos que ha ido consolidándose hasta cul-
minar en un proceso de integración con el se-
gundo grupo impresor del mundo y primero
de Europa, Quebecor Prínting Inc en julio de
1996.Esta integración ha supuesto el inicio de
una nueva etapa para Altair, con nuevas in-
versiones, mejora de la dotación industrial,
aumento de la capacidad productiva en un 70
por ciento, aprovechamiento de experiencias
e incorporación de nuevas tecnologías. Esta,
empresa, situada en la localidad toledana de
Seseña, celebra hoy una fiesta-presentación
en sus instalaciones a la que asistirán, entre
otros, el presidente de la Junta, José Bono y el
presidente de Quebecor Europa, Pierre KarI
Peladeau.

Almacenes Palacio, más de 30 años al
servicio de la provincia de Ciudad Real

A
LMACENES Palacio de Ciudad Real se ha consolidado como el
mayor establecimiento de minoristas de la provincia. Son 35 años.
de actividad comercial al servicio de los cludadrealeños y en

reconocimiento a su dilatada trayectoria, dedicada al textil del hogar,
caballero, señora y niños, este año se ha hecho merecedor del premio al
Comercio, otorgado por la Cámara de Comercio e Industria de Ciudad

Real. En la actualidad, el establecimiento cuenta con tres plantas
.. comerciales con más de 2.500 metros cuadrados de venta al público.

Almacenes Palacio ha
sido distinguido como el

mejor comercio de
1996, por la Cámara de
Comercio de Ciudad

Real y está considerado
como el mayor centro-
comercial minorista de

la provincia

CiudadReal.C,Campo
El director de Al-

macenes Palacio,
Francisco Palacio re-
cuerda que de la
mano de su funda-
dor, su padre, Cecilio
Palacio Caballero,
bajo la denominación
de «Sedertas Pala-
cio», el establecí-
miento es uno de los
más tradicionales de
la capital de la pro-
vincia, donde con
toda seguridad, la
gran mayoría de los
habitantes de tos
pueblos de la geo-:
grafía ciudadrealeña
han visitado sus ins-
talaciones.
A 10 largo del

tiempo y tras una
gran remodelación,
Almacenes Palacio,
situado en la cén-
trica calle General
Aguilera, cuenta
con tres plantas co-
merciales con más
de 2.500metros cua-
drados de venta al
público y 25 trabaja-
dores en plantilla en
la actualidad.
A partir de esta

reforma, los seis
hermanos Palacio,
recogiendo el tes- _
tígo de su padre, tras su fa-
llecimiento, Francisco,
Jesús, Conchi, Cecilia,"
María del Prado y Pepi, se
hacen cargo de la gestión de
la empresa bajo la fórmula
de sociedad anónima, apor-
tanda para ello 30 millones
de pesetas.
En el establecimiento se

puede encontrar todo lo re-
Jativo a prendas de caba-
llero, señoras y todo lo nece-
sario p-ara el hogar, así
como nueva secciones, que
se han incorporado, relacío-
nadas con el sector juvenil y .
de premamá.
Francisco Palacio reco-

nace que el público de Cíu-
dad Real siempre ha respon-
dido bastante bien, si bien

desde el año 1993, dadaJa
pertinaz sequía que se vio
abocada gran parte de la .
provincia, por la escasez de
lluvias, la caída de las ven-
tas fue muy preocupante,
ya que repercutió, de forma
directa, en los bolsillos, de
las economías domésticas
que se retuvieron mucho a
la hora de realizar sus como
pras.
Según sus estimaciones,

la reducción superó más del
treinta por ciento, si bien,
ya el año pasado se notó, en
gran medida, la recupera-
ción. «Desde el momento en
que empezó a llover, elco-
mercio notó enseguida' la
mejoría. con lo cual nuestro
ritmo de ventas es acepta-

ble», Entre otros ga-
lardones, Almace-
nes Palacio ya fue
distinguido con el
premio al mejor di-
seño, otorgado por
la Confederación de
Empresarios de
Ciudad Real en los
años 70. Según re-
cuerda Francisco
Palacio, su padre
también recibió un
homenaje en la .ca-
pital cuando cum-
plió sus bodas de
oro al frente de la
empresa.
El establecí-

miento más em-
blemático de la ca-
pital de la provincia
ha pasado de tener
tan sólo tres emple-
ados, cuando abrió
sus puertas bajo el
nombre de «Se-
derías Palacio» en
la céntrica Plaza de
Cervantes y con
sólo 150 metros
cuadrados, a tener
en su mejor mo-
mento medio cente-
nar de empleados
en un espacio de
más de 2.500metros
cuadrados dísponl-
bIes.
Francisco Pala·

cioha resaltado que además
de la actividad comercial
tan importante que desarro-
lIan en la capital, también
se han introducido en el seco
tor de la hostelería, siendo
ademásel propietario del
hotel Santa Cecilia de Ciu-
dad Real, el único de cuatro
estrellas en la provincia y
uno de los de mayor señorío
y distinción. En este esta-
blecimiento se invirtieron
250millones de pesetas, ha-
bilitando 70 habitaciones y
espaciosos salones para
todo tipo de convenciones.
Precisamente ahora pro-
yecta una ampliación de los
espacios, para garantizar
un mejor servicio a la clien-
tela.
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Talavera busca fórmulas para impulsar el
prestigio y la calidad de su cerámica

Santana Manzanares dependerá
sólo de Suzuld antes de marzo

Manzanares. Elísa Laderas
El proceso de reestructuración de la Iac-

toría que Santana-Suzuki tiene en Manzana-
res podría culminar antes de finales de marzo,
una vez que la empresa automovilística es-
pañola segregue sus pasivos a la multínacío- '
nal japonesa.
Los trabajadores de la planta manchega,

cuya gestión depende de Suzuki Manufactu-
ring Spain, confían en que este requisito -ím-
prescindible para que el centro dependa -ex-
clusivamente de los nipones- no se demore
mucho más, ya que la Unión Europea aprobó
el pasado 20 de marzo la subvención del 30 por
ciento de las inversiones que estos realizaron

. entre 1993y 1994,por un montante superior a
los 6.000 millones de pesetas.
La concesión de estas ayudas, con cargo a

los fondos estructurales y de las cuales el 5
por ciento corresponde a la Administración
regional y el 25 por ciento a la 'nacional, es la
última condición impuesta por la multinacío-
nal para asumir de forma definitiva la dírec-
ción de la factoría, que todavía depende de
Santana,
Por su parte, el consejero de Industria y

Trabajo, Alejandro Alonso, afirmó hace unos
días que el mencionado trámite se solucionará
en un breve periodo de tiempo, fijando la fe-
cha tope antes de finales de enero o durante el
mes de febrero como máximo.
La segregación de la planta manchega,

única fórmula para garantizar su viabilidad,
se empezó a negociar hace más de tres años
cuando los japoneses 'elaboraron un Plan Cua-
trienal (1993-1997)en el que se contemplaba la
adquisición e instalación de una cadena de
montaje de motores de motocicletas y el meca-
nizado de las piezas, además de una línea de
cuatro por cuatro para automóviles.
La autonomía de este centro del resto del

grupo Santana, también se contemplaba en el
convenio suscrito entre Suzuki y los trabaja-
dores en 1994 con el que 'se garantizaba una
mayor estabilidad laboral a los 189 trabajado-
res que integraban la plantilla, frente a los 272
de 1993. Aunque la capacidad de producción
con la que está dotarla la factoría permite fa-
bricar piezas para el montaje de unos 45.000
vehículos, sólo se envían a Santana las neceo
sarias para montar unas 25.000 unidades.

L
A atonía en la que parece encontrarse desde hace años la actividad

. de la cerámica en la localidad toledana de Talavera de la Reina, a
pesar de su renombre internacional y de los grandes profesionales

existentes en la ciudad, está llevando a las instituciones y colectivos
profesionales a buscar fórmulas para impulsar su calidad y volver a colocar

el sello «Cerámica de tatavera» a la altura que le corresponde

Talavera. E. Cedena
Así, en los últimos meses

el organismo local Ipeta,
dependiente del
Ayuntamiento tala verano, '
está desarrollando un pro.
yecto que se pretende culo
minar en este año para la
creación de lo que se ha
denominado
(Marca de Garantía '
de la Cerámica .
. Talaverana», con la
que se pretende dar
un prrmer paso
para la consecución
del «sello de calí-
dad» y otra serie de
medidas encamina- '
das a. promocionar
la actividad y abrir
nuevos _mercados.
El proyecto ya está
muy avanzado y en
el mismo, según ha conñr-
mado el gerente de Ipeta,
Miguel Angel García, está'
colaborando muy activa-
mente el académico e hísto-
riador local Angel
Ballesteros, que será el pre-
sidente del Consejo Asesor
de Expertos que se va a foro
mar al efecto para el ade-
cuado desarrollo y cumplí-
miento de la «marca».
A lo largo de este año,

Mtguel Angel Gareía quiere
llevar a cabo, en colabora-
ción con los profesionales

del sector el reglamento de
uso de la «marca», así como
la constitución del citado
consejo asesor; además de
la puesta en marcha de un
concurso de ideas para la
obtención del logotipo íden-
tificativo de la «marca» y la
edición de un «boletín cera-

Talavera en el desarrollo del
citado (sello de calidad» que
viene persiguiendo desde
hace años. Los adscritos
tanto á la marca como al
sello deberán respetar una
serie de parámetros de cali-
dad, aunque la «Marca de
Garantía» sólo viene a certi-

ficar en realidad el
origen del producto,
si bien se cree que
empujaría a los arte-
sanos a una mayor
exigencia profesío-
nal.
Por otro lado, el

Patronato Ferial de
Talavera lleva
varios años ínten-
tanda. aunque sin
éxito, organizar una
gran Feria de la
Cerámica en la cíu-

dad, si bien la falta de cola-
boración de los representan-
tes del sector está impidien-
do que salga adelante el pro-
yecto. El último intento del
Patronato esra poner en
marcha la Feria a mediados
de este año, aunque el presí-
dente de este organismo,
Juan Carlos Vázquez, ha
decidido, en colaboración
con el resto de los integran-
tes, suspender las conversa-
ciones con el sector y no
celebrar la feria ante su
total falta de apoyo.

Ipeta quiere poner en
marcha un concurso de
ideas para obtener el
logotipo identificativo de

la «marca» y
promoverá la edición de
un «Boletín Cerámico»

míco». Conseguido todo
esto, desde Ipeta se preten-
de promocionar la asisten-
cia a todo tipo de ferias rela-
cionadas con la artesanía,
así como diseñar una carn-
paña publicitaria parala
cerámica talaverana.
El gerente del organismo

ha mostrado, además, su
disposición a los profesiona-
les para impulsar otro tipo
de iniciativas, así como a
colaborar con la asociación
de artesanos de la
. Federación Empresarial de

UNA PROVINCIA ABIERTA A LA INVERSIÓN

Vipufaci6n P,,-ovincialde Toledo
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I Agronoticias

Casa del Agricultor
El Pleno del Ayuntamiento de Tomelloso

(Ciudad Real) ha aprobado recientemente
destinar los terrenos colindantes a la Posada
de Portales, unos 450 metros cuadrados, para
la construcción de la denominada Casa del
Agricultor y para la ampliación del Hogar de
la Tercera Edad. Con este acuerdo plenario,
votado a favor por el PP y eu el que el PSOE
se abstuvo, se zanja la polémica mantenida
en los últimos meses sobre la' ubicación de la
Casa del Agricultor. que ahora se denomi-
nará Delegación Comarcal de Servicios de
Agricultura de la Junta de Comunidades. De
los 450 metros cuadrados con los que cuenta
esta parcela, unos -290 serán para la Delega-
ción Comarcal de Servicios de Agricultura.

Producción de aceituna
Las previsiones sobre la presente campaña

de recolección de la aceituna son bastantes
halagüeñas pese a los efectos del temporal.
La producción estimada ronda las 30.000 too
neladas, según se desprende de los datos faci-
litados por Asaja y de las declaraciones efec-
tuadas por el director general de-Producción
Agraria, José Antonio Castellanos. Sin em-
bargo, el esfuerzo realizado por las cooperati-
vas y las almazaras para mejorar sus instala-
ciones en los ultimas años e incrementar la
calidad del producto no se ha visto compen-
sado, puesto que la reforma de la OCM del
aceite que plantea el comisario europeo de
Agricultura, Franz Fischler, es contraria a
los intereses españoles y mediterráneos en .
general.

Mercado de Ganado de Talavera
La comunidad de Castilla y León adquirió,

_una año más, el mayor porcentaje del ganado
ovino y caprino del Mercado Nacional de Ga-
nado de Talavera durante 1996,con un por-
centaje del 36 y 45 por ciento, respectiva-
mente, del total de operaciones. Según la me-
maria anual del citado Mercado, en ganado
ovino destacó de nuevo, la provincia de
Avíla, mientras que en caprino lo fue Sala-
manca. En ganado vacuno y equino, por con-
tra, fue Castilla-La Mancha la que compró la
mayor parte de las cabezas, ·en especial la -
provincia de Toledo. Por su parte, en vacuno,
Extremadura introdujo en el Mercado talave- .
rano 32.767 cabezas durante 1996 (46.5 por
ciento), Castilla-La Mancha ocupó el segundo
lugar con 14.958 piezas y Castilla y León lievó
13.677.

Aceites de La Jara
Potenciar la comercialización del aceite de

oliva de la comarca toledana de La Jara es
uno de los principales objetivos que se ha
propuesto para este año Ipeta; también se
quiere llevar a cabo actividades conjuntas en-
tre las distintas cooperativas y almazaras de'
la zona para trabajar en el tratamiento de los
residuos del aceite (alpechines, orujo y ramo-
nes). Además, desde este organismo de desa-
rrollo local se quiere fomentar la cultura
aceitera, organizando jornadas y conferen-
cias. Otro proyecto es la impantación en la
comarca de La Jara de un laboratorio de aná-
lisis de rendimientos aceiteros.

Asovac: la intervención del vacuno alcanza un máximo
histórico y marca la gravedad de la crisis en 1996

,.SEGUN un informe realizado por la Asociación Española de Criadores
de Vacuno de Carne (Asovac), el año 1996 será recordado por la

crisis de confianza generada en el consumo por la enfermedad de las,
"vacas locas" y. el recursos masivo a la intervención pública: Las casi

35.000 toneladas de carne de vacuno entregadas en España durante el
pasado año a los almacenes de intervención, dan una idea de la gravedad

de la .crlsrs de mercado por la que atraviesa el sector.

Toledo. P. H.
Para la Asociación Es-

pañola de Criadores de Va-
cuno de Carne (Asovac), el
recurso a la intervención, .
que parecía ya olvidada por
todos en los últimos años,
ha sido la principal salida
que han encontrado los pro-
ductores españoles para evi-
tar un deterioro aún mayor
de los precios de mercado.
Esta cifra ha llegado incluso
a ocasionar algunos proble-
mas logísticos y de funcio-
namiento. Numerosos ma-
taderos habían desmante-
lado' sus túneles de
congelación en los últimos
años a la vista del escaso in-
terés que se tenía respecto a
la intervención.
Según Asovac, el FEGA

ha tenido que hacer esfuer-
zas suplementarios para lo-
calizar nuevos centros de 1;~~~S:~S:...,,~,:,,}
intervención que pudieran í!tr¡;i;~!f~~~J;
atender a una demanda des- :'!,~8t?~~Jf~tJJ~~~_
bordada durante algunas :Q ~:·::~:-::<?S;-.;.~F?~~.f:*;'~:¡fF,f:tj~-~
semanas del año. «Incluso i ;,:td;J~,~~F:iF:"0.;;if,,\,,;;Lj'}~i,/>
la máquina burocrática de :f 'o:: ',;~:~'~'~)"S;;~;:~rtT:~f\t:·-<
la Administración Central y (ij ,:; "/~.::e-<7~1t¿,9',~':~"l,t
de las direcciones provin.,~"-':' ;i:5(~{-'é;'-S0%i; -';}
ciales de Agricultura y Co-
munidades Autónomas
competentes en la materia
se han resentido por la falta
de rodaje a raiz de la falta de
experiencia para atender
una situación de urgencia
que nadie se esperaba».

I

Bajada de precios
El escándalo desatado por

el Reino Unido al anunciar
la probable transmisión al
hombre del agente causal
de la Encefalopatía Espon-
giíorme Bovina, dio lugar a
una pérdida generalizada de
la confianza de los consumi-
dores, con una caída de pre-
cios en origen de más de
cien pesetas/kilo canal en
los primeros meses de la
crisis. En promedio, y to-
mando como referencia las
cotizaciones de la lonja de
Binéfar, los productores es-
pañales se encontraron en
1996con unos precios ínre-
rieres en 60 pesetas/kilo ca-
nal respecto a los doce me-

Lospreclos del ternero para el engorde también se han hundido

ses del año anterior.
Esta reducción ha tenido

especial transcendencia en
Castilla-La Mancha y más
concretamente en la provin-
cia de Toledo, segunda pro-
ductora de carne de vacuno.
La crisis de las (vacas lo-

cas» ha supuesto la mayor
pérdida de confianza en los
últimos años de los consu-
midores europeos para la
carne de vacuno, tanto por
su intensidad como por la
duración en el tiempo.
Según Asovac, «ningún otro
producto de consumo agroa-
limentario de la importan-
cia del vacuno ha sufrido
nunca unas caídas de ven-
tas tan espectaculares du-
rante varias semanas conse-
cutivas, lo que sin duda su-
pondrá un precedente único
y marcará una referencia
futura a la hora de prever y
afrontar este tipo de crisis».

Como nota positiva. el
sector ha podido compensar
una parte de las pérdidas al
encontrarse con una sítua-
ción más favorable con res-
pedo a los costes de produc-
ción, al reducirse en 1996105
precios de pienso y paja a
unos niveles más razona-
bles. Comparando los pre-
cios de diciembre del 95y di-
ciembre del 96, su repercu-
sión en la producción final
ha supuesto una reducción
de hasta 25 pesetas/kilo ca-
nal. Aún así, el balance del
pasado año, a pesar de ha- ,
ber recuperado una parte
importante del consumo y
de las ventas, no es muy op-
timista. Sólo añadiendo en
el capítulo de ingresos las
primas ganaderas y las es-
casas ayudas compensato-
rias, algunos ganaderos
podrán equilibrar el ba-
lance final.
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La comarca de Hellín aspira a segregarse
de la Denominación de Origen «Jumílla»

,
Albacete. Emilio Fernández

El Partido Socialista y el
Partido Popular han protagoní-
zado en las últimas semanas un
duro enfrentamiento a causa del
programa Prader (Programa de
Diversificación y Desarrollo de
las Zonas Rurales) debido a las
acusaciones de los (populares)
sobre el uso de ínformacíón pri-
vilegiada por parte de municí-
píos gobernados por socialistas.
Sin embargo, de aprobarse algu-
no de los proyectos presentados,
esta polémica podría quedarse
empequeñecida.

Mancha Sur
, En la provincia de Albacete, la
comarca de Hellin pretende
crear la denominación de origen
(Mancha Sur», mediante la
segregación de la de «Jumílla: de
los municipios albaceteños adhe-
ridos a esta última. El argumen-
to utilizado por los ayuntamien-
tos de dicha comarca, agrupados
en la denominada Fundación
Campos de Hellín, es que la
mayor parte de los viñedos que
la abastecen pertenecen a -la
comunidad autónoma de
Castilla-La Mancha en vez de for-
mar parte de Murcia.

Arroz de Calai;parra
No obstante, existen otros pro-

ductos que se verían afectados

Preocupación por los
perjuicios del temporal

en los cultivos
Valdepeñas. E. Laderas

El Comité Ejecutivo Regional
de Asaja ha mostrado su preocu-
pación por los perjuicios que el
temporal de lluvia y nieve ha
ocasionado en la comunidad
autónoma, en la que, según sus
datos, el 60 por ciento de los tra-
bajadores no han podido sem-
brar y han tenido que retrasar la
recolección de la aceituna, de la
que un 25 por ciento se encuen-
tra en el suelo. ,
Asaja, que considera que-aún

es pronto para cuantificar econó-
micamente las pérdidas que el
temporal ha causado en cultivos
tan importantes para la región
como el olivo y los cereales, ha
cifrado en unos 10.000 millones
de pesetas los daños que se han
producido en la provincia de
Ciudad Real entre superficie cul-
tivada e infraestructuras, de los
cuales 5.000 corresponden 'a las
plantas mencionadas anterior-
mente. En algunas zonas se ha
producido «asñxía radicular».'

,
por medidas similares y bajo el
mismo argumento, como el arroz
de Calasparra o el aceite que se .
produce .en dichos municipios.
Asimismo, se pedirá la denomi-
nación de origen para el melo-
cotón «molíkl», producido tan
sólo en la citada comarca y cuya
producción es el pilar de algunas
economías locales, como la del
municipio de Tabarra.
(El casó de la denominación de

origen" Jumilla" es especialmen-
te significativo para nosotros»,
ha indicado el portavoz socialista
en el municipio de Hellín, Diego
García Caro, (porque si se coge
un inapa de la misma se podria
ver como la mayor parte de sus
l'i.ooo hectáreas se encuentran
dentro de la provincia de
Afbacete y dentro de nuestra
comarca, en vez de hallarse en la
Comunidad de Murcia».

D.O. para el melocotón
Otro 'caso similar sería el del

arroz que se vende en toda
España como arroz de
. Calasparra, (cuando buena parte
de la producción sale de las
vegas del Mundo y del Segura,
también dentro de nuestros lími-
tes». En el caso del melocotón de
la c.e «molíkí», tan sólo en los
municipios de Hellín y Tabarra
se producen cerca de nueve
millones de kilos al año, por 10

que también se solicitará una
denominación especial.
Otros programas presentados

a la Unión Europea para optar a
un total de 1.600 millones de
pesetas en subvenciones inci-
dirían más en aspectos tales
como la distribución y la comer-
cialización de los productos, así
como un conjunto de medidas
especiales para la mejora y pro-
moción de la industria textil,
mediante un programa de lucha
contra la economía sumergida y
la creación de un vivero de
.empresas.
En la Fundación Campos de

Hellín, además de la capital del
mismo nombre, se encuentran
Tabarra, Fuenteálamo, Ontur y
Albatana.

Comercialización
La única localidad de la comar-

ca que habría quedado excluida
de la petición de inclusión del
programa Proder sería Líétor,
pero a causa de su pertenencia a
la Manconumidad de la Sierra
del Segura, la cual cuenta con un
programa Leader específico.
García Caro hacía gran hincapié
en el aspecto de la comercializa-
ción de los productos agrícolas
«porque de nada sirve dar un
buen producto sin una buena
presentación, la gente compra
cada vez más con los ojos».

Asaja de Castilla·La Mancha en contra de
la eliminación del agricultor profesional

Toledo. D.T.
La Asociación Agraria-

Jóvenes Agricultores (Asaja) de
Castilla-La Mancha ha decidido
intervenir y protestar ante todos
los foros que sean necesarios
para evitar que la nueva orienta-
ción de la Política Agraria
Comunitaria planteada en la
Conferencia de Cork (Irlanda)
por la Unión Europea lleve a la
eliminación de la figura del agri-
cultor profesional, marginándolo
dentro de una política de «desa-
rrollo rural»,
Así lo ha decidido .el Comité

Ejecutivo Regional de la
Organización Agraria, tras analí-
zar en profundidad el documento
resultante de la Conferenciade
Cork- sobre desarrollo rural que
se celebró en el mes de novíem-
bre, y que ha llevado a los diri-
gentes europeos a presentar los
diez principios que regíran la
política de la Unión Europea a
partir del año 2000,basándose en
un enfoque distinto de la agricul-

tura, según el cual el producto
adopta un segundo plano en
beneficio del medio natural, el
paisaje y la bíodiversidad.
Asaja considera que la mayor

diversificación de las actividades
económicas del mundo y la pro-
tección delmedio ambiente es
necesario y compatible con la
defensa y desarrollo del sector
agrario, que es la verdadera base
del ámbito rural, ya que el papel
económico de la agrlcultura y la
ganadería como proveedores de
alimentos es írremplazable.
En este sentido, explica que la

intención de la Comisión
Europea es desviar las partidas'
existentes en la actualidad para
ayudas a la superficie o al pro-
dueto que busquen el manteni-
miento de la renta del agricultor,
hacia ayudas al (desarrollo
rural» para convertír al profesio-
nal agrícola «en un jardinero que
cuide la tranquilidad del campo
para los turistas, en lugar de pro-
ducir materias primas».

El Grupo Caja Rural se
consolida como una de
. las mejores entidades

Ciudad Real. C. del Campo
El Grupo Caja Rural, integra-

do por la práctica totalidad de
las Cajas Rurales españolas,
entre las que se encuentran las
cuatro Cajas de la regí ón, se ha
convertido en uno de los princi-
pales grupos bancarios operan-
tes en España con más de 2,8
billones de pesetas en activos,
unos recursos ajenos de 2,3
billones de pesetas y recursos
propios de más de 185mil millo-
nes de pesetas. Con estas cifras
y gracias a sus nueve mil empleo
ados y cerca de tres mil sucursa-
les, Caja Rural puede ofrecer a
sus socios y clientes una gama y
un nivel de calidad de productos
equivalentes y muchas veces
superiores a los de los principa-
les bancos y cajas de ahorro
españolas.
, Este importante grupo cuen-
ta, en la actualidad, con el apoyo
del Banco Cooperativo Español,
la sociedad Rural Servicios
Informáticos y la compañía de
Seguros RGA que van a ser com-

. pletadas próximamente con la
incorporación de otras empre-
sas de servicios. Esta importan-
te estructura empresarial surgí-
da en torno al Grupo confirma el
éxito del mayor y más reciente
proceso de concentración lleva- .
do a cabo en la banca cooperatí-
va española.
Este sistema integrado salva

la autonomía de cada Caja Rural
sin renunciar a los principios
indispensables de operattvidad
bancaria y eficiencia empresa-
rial y poniendo en práctica el
viejo precepto de la subsidiane-
dad en la toma de decisiones.
Esta fórmula integradora sigue
los pasos de otras bancas coope-
. rativas con larga tradición y
éxito en europa, alguno de los
cuales están a la cabeza de la
banca europea.. ....
Manteniendo su primacía en

. la financiación de la agricultura
y en las gestiones para acceder a
las ayudas de la PAC, el Grupo
Caja Rural se ha ampliado hacia
actividades emergentes corno
pueden ser el turismo o el ocio
en el medio rural, que contríbu-
yen al desarrollo regional.
Una mirada a la realidad

económica de este Grupo permi-
te observar un incremento de
más de 622.mil millones de pese-
tas en préstamos y créditos faci-
litados con una sensible reduc-
ción de las cifras de morosidad.
El saldo de los recursos ajenos
del Grupo Caja Rural se ha
incrementado en 879 mil millo-
nes de pesetas.
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Hoy comienzanlas obras del Parque Empresarial
de Ciudad Real, el único existente en la región

»:,"
•

- - "
Ciudad Real. Carmendel Campo
Hoy se colocará la primera pie-

dra del futuro Parque Empresa-
rial de Ciudad Real. uno de los
más ambiciosos proyectos que
ha ideado la Cámara de Comer-
-~'4oy el único que se pondrá en
marcha en Castilla-La Mancha.
" El representante de la entidad
cameral ciudadrealeña Juan An-
tonio León y el consejero de In-
dustria y Trabajo. Alejandro
Alonso, presidirán este símbó-
lico acto que dará paso a las
obras con una inversión de 340
millones de pesetas y que se
prevé que finalicen antes del ve-
rano.

Nuevas empresas
Lo que se pretende con este

Parque Empresarial es contri-
buir a: la creación de nuevas em-
presas, en concreto, cien, -de ahí
que sus impulsores, según relata
Juan Antonio León, denominen
al proyecto «Proyecto Cíen»- en. '
los próximos dos años para acti-
var la economía local y provino
cial.
Estas nuevas dependencias se

situarán en la calle Pedro
Muñoz, en un solar de 5.200me-
tras cuadrados, en el polígono in-
dustrial de Larache y servirá de
apoyo a la lonja de caza que se
pretende crear, ya que acogerá,.
-lncluso cámaras frigoríficas y ,
hasta 24 oficinas -de 48 metros
cuadrados cada una-.y otras
ocho naves -de cien metros cua-
drados- a las que podrán acceder

los jóvenes emprendedores para
iniciar sus negocios.-siempre que
sus proyectos sean catalogados
como viables. por el equipo de
técnicos de la Cámara de Comer-
cio que se encargarán de supervi-
sarlos.

de la entidad cameral, los [óve-
nes empresarios tendrán grandes
facilidades para instalares en el
Parque, ya que disfrutarán de
costes reducidos -pagarían por el
alquiler el 50 por ciento de los
precios establecidos en el mero
cado- así como de hasta el 80 por
ciento, en el capítulo de subven-
ciones.

Estos además, podrán acceder
.a los servicios de asesoría [urí-
dica y fiscal de la Cámara, de .
forma gratuita.

Iniciativa mixta
Juan Antonio León indica que

el Parque Empresarial es en rea-
lidad una iniciativa mixta que

Ventajas para los jóvenes
Según señala el representante

Juan Antonio León: «Estamos estudiando la viabilidad de
un campo. de aviación, entre Ciudad Real y Puertollano»

dio superior de 20 kilómetros de yecto fin de carrera situaba la po-
la capital. . sibilidad de que el aeródromo se

ínstalaraen Manzanares, en el
sur .de la provincia, por su cer-
cania a Madrid e íncluía en el
texto, incluso los planos,
abriendo también la posibilidad
de su utilización nocturna (como
se puede apreciar en el plano ad-
junto).

CiudadReal.Carmen del Campo
Entre otros proyectos. la Cá-

mara de Comercio también tiene
'. en mente instalar en Ciudad Real
un aeródromo que permitiera el
transporte de mercancías y la po-
sibllidad de vuelos charters.
Aunque esta idea debe ser madu-
rada y estudiada con otras insti-
tuciones. como el Ayuntamiento
y la Diputación provincial, el pre-
sidente de la Cámara de Comer-
cio, Juan Antonio León, advierte
que no es del todo descabellada y
puede ser perfectamente viable
si bien tendría Que contar con el
correspondiente informe de
Aviación Civil, para recibir el
visto bueno.
El responsable de la ínstitu-

- ción cameral indica que el futuro

campo de aviación tendría en re-
alidad tres posibilidades lógicas
para designar su ubicación.
Según establece Aviación Civil,
debiera estar cerca de una esta-
ción de AVE, con lo cual se bara-
jan tanto Ciudad Real como
como Puertollano.

Un proyecto antiguo
Curiosamente, el secretario de

la CEOE en Ciudad Real y presi-
dente de la Fundación Empresa-
. rial, Álvaro Maldonado, ha en-
contrado en el Rastro madrileño
un texto -que data del año 1953-
que recoge el,proyecto fin de ca-
rrera del ingeniero aeronáutico,
natural de Ciudad Real. Fran-
cisco García Moreno, en el Que ya
se justificaba la necesidad de .
construir en la provincia un
aeródromo, especialmente para
casos de emergencia.

Mejores comunicaciones
Otra de las premisas básicas

para este ambicioso proyecto es
que se rodee de comunicaciones
rápidas hacia el centro y que la
superficie elegida permita el ate-
rrizaje fácil. Con lo cual se bara-
jaría el triángulo Carrión-Miguel·
turra-Ciudad Real; carretera de
Porzuna hacia Toledo y Puerto-
llano-Ciudad Real por Poblete;
eso sí, nunca más allá de un ra-

Viabilidad .
En opinión de Juan Antonio

León, «la viabilidad del proyecto
es del cien por cíen» y aunque es
más bien un proyecto a largo
plazo, lo ideal sería construirlo
entre las estaciones del AVE Cíu-
dad Real-Puertollano, como prin-
cipales ciudades de la provincia
ciudadrealeña.

Manzanares
Este profesional, en su pro-
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contará con el apoyo también de
la Junta de Comunidades de Cas-
tilla-La Mancha y que será ges-
tionado directamente por la Cá-. ¡s
mara deCo~erci?ciud~d.r~aleñab
que pondra a disposicióndel .
mismo un equipo de quince perr- ~
sonas, de las cuales al menos.s
cuatro serán puestos de nueva &' ",'~. 'creacion.
El representante de la entidad

cameral significa que éste es un
proyecto que el nuevo equipo
rector de la Cámara viene estu-
diando desde hace seis años, y va
anejo al CE1S,Centro Europeo de
Empresas e Innovación que tam-
bién se pondrá en marcha en
breve, tras contar con la autorí-
zación expresa de la propia
Unión Europea. .

El Parque
Empresarial"

contribuirá a la
creación de

nuevas
empresas, en

concreto cíen; en
los próximos dos
años para activar
la economía local

y provincial de
Ciudad Real

El CEIS, en marcha"

Para el
presidente de la

Cámara de
Comercio, Juan

Antonio León, no
es descabellada

la idea de
construir un

aeródromo en la
" provincia, y

puede ser
perfectamente

viable si cuenta
con el informe
favorable de

Aviación Civil.
Se barajan

Ciudad Real y
Puertollano para
la instalación de
este aeródromo

Las nuevas dependencias, con 5.200 metros cuadrados, estarán en el polígono industrial de Larache

Precisamente, hace unos días
representantes de la Cámara de
Comercio de Ciudad Real tuvie-
ron la ocasión "deconocer el más
emblemático de los CE1Sexisten-
tes en Europa, situado en Lieja.
Curiosamente, según relata Juan
Antonio León. «es una réplica
exacta, incluso en el diseño, del
que se va a promover en Ciudad
Real» y los promotores del
mismo se han comprometido a
vistar el centro manchego, para
conocerlo in situ.

Es tal la expectación que está
. despertando tanto el Parque Ern- .
presarial como el CEIS que algu-
nos municipios de la provincia,
como Tomelloso, Puertol1ano y
Valdepeñas, ya han contactado
con la Cámara de Comercio para
estudiar la .posibilidad de que se
amplíen a sus respectivos territo-
rios, con el mismo objetivo.

construir en la capital será de as-
pecto novedoso, de alta tecno-
logia, con la fachada de alumi-
nio, doble revestimiento y cristal
de color azul.
Contará con fibra óptica y ofre-

cerá la posibilidad de controlar
todas las funciones de los respec-
tivos despachos por ordenador.
«Será un gran edificio inteligente
perfectamente modulable a las
necesidades mturas», concluye
Juan Antonio León con gran sa-
tisfacción.

Edificio inteligente
Hay que recordar que el Par-

que Empresarial que se va a

Aeropuerto de Manzanares
o Balizas cónicas de limite de campo
• Balizas cónicas de final de banda y pista
F Manga indicadora de la dirección del viento
.. Te indicadora del viento
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AYUDAS Y CONVOCATORIAS

'1_'_'_C_o_m_e_r_c_io_--.JI 1__ A-,g:::._ri_c_u_l_tur_a__ 1 1L-_E_m~p_r_e_s as__ 1 I-, __ Fo_r_m_ac_i_ó_n__
[]Apertura de establecimien-
tos en domingos y festivos en
1997. Una orden de 11de dícíern-
bre de 1996 de la Consejería de
Industria y Trabajo determina
los domingos y festivos de apero
tura de establecimientos comer-
ciales en Castilla-La Mancba
para el año 1997.con un máximo
de ocho al año. Se establecen
como domingos y festivos habili-
tados para la apertura de estable-
cimientos comerciales, los'
siguientes: S de enero; 27 de
marzo; 1 de junio; 7 de septíem-
bre; 2 de noviembre; 7 de dicíem-
bre; 21 de diciembre y 28 de
diciembre.
Los días festivos anteriormente
señalados podrán ser sustituidos
por otros, previa solicitud motí-
vada del Ayuntamiento interesa-
do ante la Dirección General de
Turismo, Comercio y Artesanía,
en la que deberán constar el día o
días que se pretenden sustituir y
el día o días que 10sustituyen.
La Dirección General resolverá
en el plazo de 15días, entendíén-
dose estimada la solicitud si
transcurriera dicho plazo sin
haber recaído resolución expre-
sao Esta disposición entró en
vigor el dla sigoiente a su publí-
caclón en el Diario Oficial de
Castilla-La Mancha (27-12·96).
Este calendario se ha realizado
con los informes preceptivos
emitidos por las Cámaras de
Comercio de la región, así como
de otras instituciones de
Castilla-La Mancha.

DAyudas de la PACoHasta el
próximo 6 de marzo permane-:
cerá abierto el plazo para que los
agricultores dedicados al cultivo
de herbáceos soliciten las ayudas
de la Política Agraria
Comunitaria (PAC) correspon-
dientes a las campañas de 1997y
1998. De acuerdo con la orden
recientemente publicada por la
Consejería de Agricultura, tamo
bién podrán tramitar la solicitud
de subvención hasta el 31 de
diciembre de 1997los ganaderos
productores de carne. En la solí-
citud, el agricultor está obligado
a especificar la totalidad de par-
celas agricolas y de pastos y pra-
dos de que consta la la explota-
ción. especificando el uso o culti-
vo que se está dando en cada una
de ellas. Las instancias se reco-
gerán en las oficinas comarcales.
DRegnlarlzaclón de plantacio-
nes de viftedo. La Consejería de
Industria ha ampliado hasta el31
de marzo el plazo para regulari-
zar el viñedo regional al, objeto
de actualizar el número de hectá-
reas y parcelas existentes en
Castilla-La Mancha dedicadas a
este cultivo y poder tener un
registro vitivinícola de la región
fiable. Esta prolongación del
plazo, tras la petición de las orga-
nizaciones agrarias, se debe a
lasdificultades para llevar a cabo
dicha regularización, pues se
. trata de la mayor superficie vití-
vinícola de la Unión Europea,
con cerca de seiscientas mil
hectáreas.

. CURSOS Y PUBLICACIONES

Prácticas para universitarios
Alrededor de 230 alumnos de segundo y

tercer curso de la Escuela Universitaria de
Trabajo Social de Cuenca realizarán práctí-
. cas a lo largo del curso 1996197gracias a la
firma de convenios y acuerdos de colabora-
ción con' numerosas instituciones, colegio
profesionales y asociaciones, como ayunta-
mientos de las distintas provincias de la
región, diputaciones provínéíales, la Junta
de Comunidades, zonas del Plan Regional de
Acción Social, Cárítas, Cruz Roja, etc. Este
programa de prácticas, que la Escuela viene
realizando desde hace años, presenta como
novedad la participación de los alumnos en
algunas iniciativas dé carácter europeo,
como es el proyecto de empleo «Exít» ..

Asociación para empresarios
El presidente de la Federación

Empresarial Talaverana (Fepemta), Jesús
García Moyal ha invitado a los empresarios
jubilados cuyas empresas estén asociadas a
la Federación a integrarse en la Asociación
de Empresarios Jubilados que en los próxí- .
mas días se constituirá. En la nueva asocia-
ción tendrán cabida «todos aquellos jubila-
dos de la provincia de Toledo que hayan. .

DAyudas a empresas de mer·· DCurso de gestión ambiental
cados Internacionales. Tras la en el medio rural. La
firma del convenio entre la Diputación Provincial de
Federación Empresarial Albacete colabora con una
Toledana y Mapfre Caución y ayuda de cien mil pesetas en la
Crédito, Mapfre Asistencia, al realización del curso «Gestión
objeto de dar respuestas a las ambiental en el medio rural»,
necesidades y demandas de las que organizado por el Colegio
empresas exportadoras en mate- Oficial de Ingenieros Técnicos
ría de seguros de crédito a la Forestales de Castilla- La
exportación, las empresas que Mancha se imparte en el cam-
realicen operaciones en merca- pus de Albacete de la
dos internacionales se podrán- Universidad regional. El curso,
ver favorecidas por las síguien- que tiene una duración de cien
tes condiciones especiales: horas, distribuidas a lo largo
-Príma de 250.000pesetas para' del primer trimestre de este
operaciones inferiores a 100 año, y contará con la interven-
millones de pesetas y descuen- ción de profesionales de reco-
tos en la tasa de cobertura de nocido prestigio nacional.
un 10por ciento y en las opínío- .Consta de una introducción
nes de crédito. general y de seis bloques com-
-Prima de 500.000 pesetas .. plementarios entre sí.

para operaciones superiores a OPremio Nacional de
100 millones de pesetas, los Periodismo. La Cámara de
mismos descuentos que en el Comercio e Industria de
apartado anteríor.. Cuenca va a convocar un
-Descuentos especiales en Premio Nacional de Periodismo

todos los productos de la rama con motivo de la declaración
de Mapfre Asistencia (ferias, del casco histórico de esta capí-
viajes, congresos, alquiler de tal como «Patrimonio de la
vehículos, etc.).' Humanidad» que estará dotado
Se podrán acoger a este con- .• de un total de 2.250.000 pesetas.

venia todas las empresas aso- Al premio podrán optar todos
ciadas a la Federación aquellos trabajos publicados en
Empresarial Toledana a asocia- cualquier medio de comunica-
ciones integradas, círcunstan- cíón escrito de cualquier parte
cia que acreditarán a Mapfre de España. entre los primeros
mediante certificado emitido días de febrero y el 31 de
por la Federación Empresarial diciembre de 1997. El certamen
o Asociaciones referidas. La tendrá dos categorías, una con
vigencia de este convenio será carácter nacional y otra para
de un año prorrogable. trabajos en la región.

•

estado al frente de empresas asociadas a
Fepemta». En su opinión, la experiencia y el
buen hacer de estos hombres y mujeres
puede ser muy positivo a la hora de valorar
y plantear resoluciones a los problemas que
los empresarios tienen en la actualidad.

Agricllltura biológica
La Asociación Vida Sana para el fomento

de la cultura y el desarrollo biológicos está
preparando, en colaboración .con el
Ministerio de Agricultura, el segundo curso
de Especialización en Agricultura Biológica,
dirigirlo a licenciados de grado medio y supe-
rior. El objetivo es que todas la comunidades
autónomas cuenten con un grupo de espe-
cialistas del máximo nivel internacional que
puedan hacerse cargo con garantías de la
enseñanza, la investigación, la asesoría, la
verificación, el control de calidad y la certi-
ficación de los productos biológicos. La asís-
tencia a este curso.que se celebrará en el
mes de febrero, puede ser subvencionada
por las administraciones.

Cursos de la Cámara de Comercio
La Cámara de Comercio e Industria de

Toledo, con la colaboración de la Junta de
Comunidades de Castilla-La Mancha y el
Fondo Social Europeo, organizará durante
1997 una treintena de cursos en los que
podrán participar unos 600 alumnos, la
mayoría de ellos desempleados con estudios
universitarios. Entre los cursos previstos se
encuentran los de dirección de empresas,
medio ambiente, diseño de muebles, patro-
naje industrial, azafata de congresos, comer-
cio exterior, calidad, recursos humanos y
gestión de centros documentales. Los cursos
,previstos para 1997, que se desarrollarán en
las localidades de Toledo, .Talavera,
Villacañas y Fuensalida, suponen un incre-
mento de un 40 por ciento respecto a los pro-
gramados en 1996.. .

Cursos para mujere8
Caritas Interparroquial y las Religiosas de

María Inmaculada han coordinado varios
talleres para mujeres que quieran trabajar.
Estos cursos se desarrollarán durante dos
días a la semana y se han organizado talle-
res de cocina y costura, así como cursos
sobre técnicas de búsqueda de empleo y dis-
tintas charlas informativas, para proporcio-
nar una capacitación adecuada. Las mujeres
que quieran inscribirse en estos cursos for-
marán parte de una bolsa de trabajo.
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Gas natural. La mejor energía de. la Tierra.
'. Q La más económica; la más limpia, la

más cómoda, la más versátil y la más
contÍnua es el gas natural.

!>. .'

gasCastilla-La Mancha
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